ROBERTO LOPEZ

Propos recueillis par Jean-Louis Emmenegger



Roberto en plein travail lors de l'exposition philatélique du CPDE en 2017.

Le président du Club Philatélique de Delémont et Environs (CPDE) a été élu à la fin de l'année dernière au sein du Comité central de la Fédération des sociétés philatéliques suisses. Il y est responsable du dicastère «Romandie».

Sa belle élection fait honneur à la Romandie. Roberto est depuis longtemps un ami de notre revue **Rhône Philatélie** dans laquelle il écrit régulièrement, mais, surtout, il est un philatéliste de haut niveau aux connaissances étendues, toujours prêt à partager son savoir et ses travaux de recherche avec tous les collectionneurs. Ses nombreuses collections ont toutes été primées lors de plusieurs expositions philatéliques. Nous nous réjouissons vivement de collaborer avec lui! Rhône Philatélie l'a rencontré en janvier.

Depuis quand es-tu le Président du CPDE?

J'ai été admis au Club Philatélique de Delémont et Environs (CPDE) en 2005, et je fais partie du comité depuis 2008. Tout d'abord pendant un an en tant que secrétaire avec, en plus, depuis 2010, la vice-présidence, puis j'ai été élu président en 2015, fonction que j'exerce maintenant depuis 6 ans.

Comment se porte ton club?

C'est un petit club avec actuellement 37 membres. Néanmoins, je peux compter sur des membres très actifs aussi bien au niveau des expositions philatéliques qu'au niveau des articles publiés dans la presse philatélique spécialisée. Et je tiens à remercier vivement tous ces membres.

Pour quelles raisons t'es-tu porté candidat au CC, dicastère «Romandie»?

En parcourant la Suisse pour les bourses philatéliques, on entend tout plein de monde se plaindre pour ceci et pour cela. Je ne pense pas seulement, mais je sais que la Romandie a des philatélistes extraordinaires et nous ne devons pas nous cacher. Il est important de renforcer le lien entre tous les philatélistes de Suisse.

Quels sont tes objectifs pour développer la philatélie en Romandie?

Je pense que des évènements tels que ceux que l'Entente philatélique Valais/Haut- Léman a déjà organisés devraient être promus. Mais en aucun cas pour «contrer» les collectionneurs alémaniques ou la Fédération, mais pour promouvoir la philatélie. A l'heure où les communes fusionnent pour améliorer leur fonctionnement, il serait totalement contre-productif d'envisager une fédération romande; à mon avis, ce serait même suicidaire.

Quels appuis le CC pourra-t-il donner aux sociétés romandes en 2021?

A cette question, je ne peux pas répondre à l'heure actuelle, car le Comité central n'a pas encore pu se réunir en raison de la situation sanitaire actuelle.

Quelle est ton opinion sur la situation actuelle de la philatélie en Suisse et en Romande?

Comme déjà indiqué, nous avons des philatélistes très compétents en Romandie, et il faut que nous soyons plus présents dans le «Journal Philatélique Suisse» sans pour autant oublier la revue romande «Rhône Philatélie». Je pense qu'il y assez de sujets d'articles pour pouvoir en publier dans les deux magazines.

Comment vois-tu l'avenir de la philatélie en Suisse?

Il ne faut pas se voiler la face! Dans notre hobby, la moyenne d'âge est très élevée et les jeunes ne s'intéressent pas beaucoup à la philatélie. Néanmoins, il y a des collectionneurs qui achètent sur les platesformes et auprès des maisons de vente aux enchères, mais ils ne sont pas membres d'un club. Il serait intéressant de savoir pourquoi!

Depuis quand es-tu collectionneur et que collectionnes-tu?

Je collectionne depuis l'âge de 8 ans, avec une pause de quelques années en raison de mes études et de ma formation. Je collectionne surtout la Suisse de 1852 à 1907 (traditionnel, histoire postale et marcophilie) et l'Espagne durant la Guerre civile de 1936 à 1939.

Quelles sont les collections que tu as exposées et quand?

J'ai exposé plusieurs collections entre 2009 et 2018. Les énumérer ici toutes ne fait pas beaucoup de sens à mon avis, mais les lecteurs que cela intéresse peuvent consulter mon site internet (www.lopez-phila. ch): c'est plus rapide et plus simple.

Quels conseils donnerais-tu à un collectionneur qui aimerait exposer en compétition?

Pour exposer en compétition, il faut déjà se familiariser avec le règlement d'exposition. L'exposition suit certaines règles auxquelles il faut se tenir. Si on n'est pas prêt à le faire, il faut choisir la «classe libre». Dans n'importe quel sport, les règles sont suivies, sauf en philatélie, où certaines personnes ont



Lettre contre remboursement d'un montant de 60 francs postée à Troistorrents à destination de Monthey, affranchie à 90 centimes (60 centimes pour le remboursement et 30 centimes pour l'envoi par messagerie). De 50 à 300 francs, l'envoi se faisait par messagerie. Les timbres sont annulés par un «cachet nain» (groupe d'oblitération 138) de Troistorrents, le seul «cachet nain» du Valais!

l'impression de pouvoir faire comme elles veulent. Cependant, il n'est pas interdit de collectionner selon ses propres critères, car finalement, il faut avoir du plaisir avec ce que l'on collectionne!

Et quels conseils aimerais-tu donner à un débutant, jeune ou plus âgé? Il n'y a pas d'âge pour collectionner, il faut se faire plaisir, avoir du plaisir, et surtout avoir envie d'apprendre! La philatélie nous offre un grand éventail de possibilités. Mon conseil: adhérez à une société philatélique, afin de rencontrer des gens intéressants qui vont vous aider à progresser dans la philatélie.

OFFREZ UN ABONNEMENT À RHÔNE PHILATÉLIE

Une belle idée de cadeau!

Seulement CHF 26.- pour 4 numéros!

Versement sur CCP 19-11515-6 Entente Philatélique Valais/Haut-Léman



Musée philatélique Shop / Cafeteria

Stalden VS www.postman8.ch



Bed and Breakfast

